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安乃达驱动技术（上海）股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2024-002

投资者关
系活动类
别

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观          □一对一沟通 

其他（电话会议、网络会议） 

参与机构

长江资管、国寿安保基金、德邦基金、和谐汇一资产、复胜资产、

东方基金、上海宽远资产、中金资本、弘悦私募基金、金鼎资本、

华泰证券、中道优创实业、左道投资、苓茏投资、嘉鸿基金、财通

证券、申万宏源证券、上海胜鸣资产、上海玖歌投资、上海远希基

金、浙江壁虎投资、博时基金、华泰保兴基金、国海证券、沣京资

本、甬兴证券、招商基金、东北证券

时间
2024年 9月 2日 14:00、2024年 9月 3日 10:00、2024年 9月 4日
10:00

地点 浦东文华东方酒店、浦东香格里拉酒店、电话会议

上市公司
接待人员

董事、董事会秘书、财务总监：李进

投资者关
系活动主
要内容介
绍

互动交流环节

1. 公司主要产品有哪些？ 

答：公司主要产品为电动两轮车电驱动系统。包括直驱轮毂电

机、减速轮毂电机和中置电机三大系列电机，以及与电机相匹配的

控制器、传感器、仪表等部件，主要应用于国内外电动自行车、电

助力自行车、电动摩托车、电动滑板车等电动两轮车。



2. ebike 产品海外市场需求现状如何？

答：目前欧洲市场电助力自行车的渗透率从 2022 年的 27%左

右到 2023 年提升到了 30%左右。欧盟议会去年通过了一项自行车

宣言，鼓励各个成员国进行促进自行车发展的基础设施投入，包括

配套的道路、停车场、充电设施等，所以对于欧洲市场未来中长期

的前景公司是坚定看好的。北美市场目前的销量和渗透率还处于一

个比较低的水平，我们认为北美市场的增长潜力非常大，公司也是

对北美市场做了布局，一部分客户已经在各个销售渠道出样，可以

预期北美是一个业绩增长的潜力市场。日本市场方面，公司通过两

年左右的努力将一些车型的开发工作基本完成，可以预期我们在日

本市场也会是一个逐步发展的趋势。

3. 东南亚市场对电摩的需求增速比较快，公司给雅迪、台铃

提供的产品是否会跟随客户的产品出口海外？

答：公司通过跟客户的合作已经有部分直驱轮毂电机产品的订

单出口到东南亚及其他国家。

4.国内 ebike 发展情况如何？

答：目前在国内市场上，电助力自行车销量较少，没有形成一

个有规模的市场。根据相关的公示信息，电助力自行车通用技术规

范的标准制定立项已经开始征求意见，一旦标准落地对国内电助力

自行车的需求会是一个利好消息，安乃达将会参与该项国家标准的

起草工作。

5.国内销售的产品售价和毛利率不高，市场竞争激烈，公司在

降本增效方面有何亮点可以提升自己的竞争力？

答：从公司发展历程看，公司从成立之初就做直驱轮毂电机，

对直驱轮毂电机的成本把控、生产技术、供应链管理能力、质量管

控能力在国内同行中是非常有竞争力的，行业地位也是逐年在提

高。公司每年在技术、研发、生产工艺方面都有比较明显的提升，

在市场上保持着比较好的竞争优势。

6.半年报体现的销量和目前的产能是否匹配？

答：目前的销量和产能基本匹配，按照目前各工厂的产能和产



品销量计算，刨去库存销量，目前公司主要产品中置电机产能利用

率已接近满负荷，直驱轮毂电机的产能利用率也超过 80%。后续募

投项目计划产能达标后，可以满足公司未来的目标产能。

7.随着电动两轮车新国标和以旧换新政策的出台，对公司后产

品布局和订单是否会有影响？

答：国内电动两轮车行业需求还是比较稳定的，公司上半年收

入略有增长。随着新国标规范条件、以旧换新政策的落地，也会刺

激C端新增的行业需求，同时包括共享电单车、物流配送车等一些

需求的扩容，我们公司对于整个行业未来的增长持坚定乐观的态

度。

8.东南亚的两轮车油改电政策对市场影响如何？

答：摩托车在东南亚保有量非常大，随着当地政策的引导，公

司比较看好东南亚市场的发展前景。

9.海外市场占公司销售收入多少比例？

答：参考公司半年度报告，2024 年上半年境外销售收入占公

司总销售收入 18.89%，欧洲是公司境外销售的主要的市场，此外

境内 ebike客户的终端产品，大部分最终也是销往海外的。

10.有一些行业外的知名企业在布局进入电助力自行车电机市

场，如何看待这些新进入者对市场竞争格局的影响？

答：其他行业的知名企业进入电助力自行车电机市场会提高市

场的热度，也印证了这是一个发展态势良好的市场。我们希望能够

与更多的国内友商一起，通过国产替代更多获得德国和日本供应商

的份额。

11.请公司介绍一下海外市场新客户的开拓情况？

答：公司十分重视开拓新兴市场和开发新客户，这也是 ebike

行业需求较为低迷的情况下，上半年中置电机取得销量增长的主要

原因。

12. 最近投资者很关注九号公司，九号也准备进军 ebike 行

业，公司跟九号的合作情况如何？



答：九号是公司的主要客户之一，合作的产品包括电动自行车

电机、割草机电机、滑板车电机等，ebike 电机产品目前也有合

作。

13. 公司后续会有新的业务拓展领域吗？

答：公司目前已经推向市场的新品类有电动摩托车用的电摩电

机，从去年意大利米兰展开始到今年的印尼展会和即将举行的重庆

摩博会，公司积极布局电摩行业，将会成为公司新的业务增长领

域。此外，还有适用于无人清扫机器人、割草机和电动轮椅等电机

的开发和生产。

日期 2024年 9月 4日


